

25



NOVIEMBRE

**DÍA
INTERNACIONAL DE LA
ELIMINACIÓN DE
LA VIOLENCIA
CONTRA LAS MUJERES**

**CANSADAS
DE LAZOS Y
POCOS PASOS**



www.uso.es

#NoSomosMentira



LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES Y LAS NIÑAS NO ES UNA MENTIRA, ES UN PROBLEMA PRESENTE DEL QUE ESTAMOS CANSADAS Y POR MUCHOS AÑOS HEMOS TENIDO MUCHOS LAZOS Y POCOS PASOS

A pesar de que la violencia contra las mujeres es un hecho cierto y se ha logrado establecer un consenso a nivel mundial, aún a día de hoy se siguen negando sus efectos. Las evidencias nos dicen que en el mundo se asesinan mujeres por el simple hecho de ser mujeres, los feminicidios han escalado de tal manera que las Naciones Unidas han calificado al feminicidio como una tragedia mundial de proporciones pandémicas.

En España, hasta la fecha han sido asesinadas 52 mujeres en 2023 y 1237 desde 2003, fecha en que comenzaron a contabilizarse este tipo de víctimas. En el caso español, la Ley solo contempla como violencia de género la violencia que se presenta en el ámbito de la pareja. Sin embargo, sabemos que la violencia de género es mucho más amplia y se produce en distintos ámbitos, la persona agresora no solamente es aquel con el que tenemos una vinculación emocional, por lo que consideramos imprescindible revisar la legislación en la materia y lograr que la violencia de género se reconozca como lo que es, un fenómeno estructural.

En el marco de este día de conmemoración y reivindicación aprovechamos la oportunidad para resaltar que la violencia como fenómeno estructural, afecta a las mujeres y a las niñas de manera diferenciada, de tal suerte que cada una de ellas enfrenta diferentes situaciones de vulnerabilidad y discriminación. Desde la USO somos conscientes de ello y el día de hoy refrendamos el compromiso de luchar por los derechos de las mujeres que sufren mayores condiciones de vulnerabilidad, no descansaremos hasta que todas disfrutemos de los mismos derechos y vivamos una vida libre de violencia en todos los ámbitos en los que nos desarrollemos y que además podamos elegir el proyecto de vida que más nos acomode y lo hagamos libres de cualquier carga y juicio patriarcal.

Durante esta campaña, en el marco del 25N, quisimos enfocarnos en diferentes violencias machistas que permanecen en nuestro entorno con mayor opacidad como la violencia institucional, la violencia obstétrica y la violencia vicaria, las cuales tienen en común la complicidad de las instituciones estatales o en el peor de los casos su producción directa. Las mujeres estamos cansadas de que no se nos crea y de que los pasos que se dan desde el ámbito institucional lleguen tarde y mal.

Como sindicato asumimos nuestra responsabilidad y estamos trabajando día tras día por construir un mundo libre de violencia, sin embargo, requerimos que este esfuerzo sea compartido por la totalidad de actores sociales, políticos, institucionales y por la sociedad en general. Es por eso que hacemos un llamado a que todas las personas asumamos la responsabilidad que nos corresponde en la erradicación de la violencia contra las mujeres y las niñas. En este llamado están incluidos los hombres también, a quienes les pedimos que actúen responsablemente, sabemos que no todos son agresores, sin embargo, necesitamos que se movilicen y rompan esos pactos patriarcales que les hacen cómplices de la violencia contra las mujeres y las niñas.

Por todo ello:

- La USO asume el compromiso y la responsabilidad de combatir a la violencia de género en su más amplio sentido, dando pasos firmes para lograr construir ambientes laborales libres de violencia, con todo lo que ello implica: No tolerar ningún acto de violencia, creer y garantizar los derechos de las víctimas y sancionar a los responsables.
- Creer en la igualdad y combatir a la violencia contra las mujeres y las niñas, exige trabajar en construcción de comunidad, lo cual se traduce en crear espacios seguros y libres de violencia, por lo que la USO congruente con su mandato seguirá trabajando para que alcancemos la igualdad real entre hombres y mujeres.
- Exigir a las autoridades es una responsabilidad de las organizaciones sindicales, por ello, seguiremos alzando la voz y demandando garantías para las mujeres, exigiendo que se den pasos claros y contundentes para combatir la violencia contra las mujeres y las niñas.
- Lamentamos que el 25N se haya añadido a la agenda como un acto más en el año y que contabilizar víctimas de la violencia de género sea parte de la cotidianidad, exhortamos a recobrar el sentido de esta fecha y a no olvidar a las víctimas directas e indirectas de este lastre social, no dejemos que caigan en el olvido institucional y por dignidad a sus vidas y sus memorias exigimos medidas contundentes.
- Superar las diferencias políticas e ideológicas es imprescindible para lograr acuerdos para la protección de los derechos de las mujeres, mismos que recordamos no son susceptibles de negociación, ya que se trata de derechos humanos, por ende debemos tender puentes para garantizarlos.
- Manifestamos abiertamente nuestro compromiso y disposición para trabajar por un fin común, eliminar la violencia contra las mujeres, terminar con los roles y estereotipos de género y garantizar a las mujeres y las niñas una vida libre de violencia.

**Mientras la violencia contra las mujeres siga siendo una constante, la lucha no termina.
En el 25N exigimos más pasos, menos lazos y recordamos que #NoSomosMentira.**